第82号 ٦ (1) ま な

地域福祉活動職員の

<u>地域福祉活動推進</u> ために

No.82

2017年 1月発行 福岡県地域福祉活動職員連絡会



【地職連&県社協主催事業】 これからの"地域福祉"をより 深く学び私たちの考え方を再構 築していく研修会

「マイナスからゼロへの支援の先にあるもの・・・ その人らしい生き方を実現するための地域福祉の あり方とは」

しています。

ための地域福祉のあり方を考えることと

その人らしい生き方を実現する

り、マイナスからゼロへの支援の先にあ

進型地域福祉』の考え方を学ぶことによ な考え方を改めて確認するとともに、。増 施する標記研修会が9月にスタートしま

福岡県地職連と福岡県社協が共催で実

問題をはじめとした、制度の狭間にある

した。本研修会では、

地域福祉の基本的

伊藤 拓也/筑後市社協

[導入] 私たちが暮らす地域社会には、 福祉課

祉の基本的な考え方を学ぶ~ 第1回 「地域福祉の再構築へ」~地域福

とき ところ 福岡商工会議所 9月6日 (火)

教育福祉学類 教授) 小野達也先生(大阪府立大学 人間社会システム科学研究科/

> す。 ちろん、 域福祉の推進を行っていくことが必要で 基盤を作り、双方が連携を図りながら地 コミュニティワーカー (CW) あがるためには地域の力が必要であり、 配置事業などが進められてきました。も ニティソーシャルワーカー ト、分野を問わない包括的・総合的なサー 談の体制づくり・新たなセーフティネッ **括ケア、生活困窮者問題に対する総合相** 「社会的排除」への対応として、 そして、住民と行政との協働、 CSWだけでなく、その成果が (CSW) の が地域の 地域 コミュ

ビス提供のあり方などが次々と提唱され てきました。

を考えていきます。 要なのか」を理論的アプローチから理解 うことを学ぶべく、第1回目は、 の抱える課題に対し、社協ワーカーはこ 夫の理論をもとに、「地域福祉がなぜ必 ような視点を持っておくべきなのかとい けばよいのか、そのために私たちがどの 叫ばれるなか、地域やそこに暮らす個人 れからどのようなアプローチをかけてい このように、「地域福祉の主流化」が そしてなぜそうなる必要があるのか 、岡村重

題が報告されるようになり、ホームレス れるようになってきました。様々な場面 域福祉の主流化」が進み、地域での様々 した。そして、2000年代からは、「地 題が点在し、戦後の歴史の中でそれらの な問題に対して、 福祉課題に対する運動が展開されてきま *排除*とその結果としての生活問 地域での対応が求めら

なぜ地域福祉が必要か

(理論的アプローチ)

「基本的要求⇔社会制度=社会関係」

ズを満たしているということになりま 満たしていくという行動の集合になって まり「社会関係」を結び、基本的要求を す。私たちの行動は社会制度を利用、つ という「社会制度」を駆使し、そのニー 社会的協同や参加、⑦文化、娯楽の機会、 ④健康や保健の保障、 的安定、②職業的安定、③家族的安定、 的要求に対し、金銭を払って購入する」 いう行為は、「食欲を満たすという経済 いたのでコンビニでおにぎりを買う」と 要求」を持っています。これは、①経済 分類されます。 全ての人は、生活するうえで「基本的 例えば、「おなかがす ⑤教育の保障、⑥

社会関係の二重構造

とになりますが、この社会制度は一方的 て見ることを、「客体的側面」と言いま ことなどです。この役割を、社会制度の に利用できるものではなく、個人の側に は結ばれることで基本的要求を満たすこ を払うこと、職務規約に則り勤務する 個人と社会制度が結びつき、社会関係 「役割」が求められます。例えば、金 (スーパー、学校、病院など) に立っ

ります。 が、社会福祉固有の視点ということにな に立って社会関係をとらえることこそ 的側面に立つことはできず、主体的側面 います。社会制度の側が社会関係の主体 に立って見ることを「主体的側面」と言

社会福祉の対象と働き

福祉の対象は、以下の三つに分類できま 福祉の対象)が見えてきます。その社会 社会制度で見落とされた生活課題(社会 社会関係の主体的側面に立つことで、

る。 関係が複数あることで生じる矛盾や混乱 を、個人が調整できなくなった時に生じ ①社会関係の不調和…個人と社会制度の

があること。必要であるにも関わらず、 に影響が生じる状態。 社会制度が存在しない状態で、多数の人 ③社会制度の欠陥…社会制度自体に問題 態。これには、個人主体側、社会制度側 が、個人が必要な社会関係を結べない状 ②社会関係の欠損…社会制度は存在する 一つの原因がある。

そして、これらの社会福祉の対象に対し、 社会関係の障害を修復するのが社会福祉 ①評価機能、②調整機能、③送致的機能、 開発的機能、 ⑤保護的機能を活用し、

す。一方で、社会関係を結ぶ個人の立場 の働きです。

地域福祉の必要性

とで、社会福祉の対象を見つけることは 性はどこにあるのでしょうか。 できますが、その中で、地域福祉の必要 社会関係を主体的側面に立って見るこ

どれか一つに偏ったりすることは問題が ある、という考え方です。 生活を営んでいる中、どれかが欠けたり、 多数の社会制度と社会関係を結ぶことで ます。個人が現代社会で生活すること= の原理の中の「全体性の原理」に注目し まず、岡村重夫が掲げた社会福祉援助

が必要ということになります。(もちろ との社会関係が切れてしまうことにな はありません。) 活していくための支援が必要=地域福祉 り、全体性の原理からすると問題です。 つまり、それまでの住み慣れた地域で牛 心であった「施設入所型」は、地域社会 ん、施設入所を全面的に否定するもので そうなると、戦後の福祉サービスの中

援助の原理は三つあります。 なお、全体性の原理の他に、 社会福祉

ŧį めには個人に対する直接援助と社会制度 で生じるものであり、それを改善するた を改善する援助があるが、いずれの場合 ①社会性の原理…生活課題は社会生活上 主体的側面に立ち、解決を求めてい

必要である の主体性を発揮し、

②主体性の原理…社会関係における個人

自己決定することが

り、社会制度を整えていくことが基本で 係が成立しなくても消えるものではない 社会福祉がそれを補い支えること。ただ ③現実性の原理…基本的要求は、 し、これはあくまでも一時的な支援であ ことから、既存の社会制度がない場合:

められてくることになります。 のための社協の取組み・地域づくりが求 は このように、社会福祉の実現のために 地域福祉の充実が不可欠であり、そ

Ш 地域福祉の全体像

びつける活動を、岡村重夫は 会福祉」と言っています。 基本的要求を持つ個人と社会制度を結 予防的社会福祉 「予防的社

こに予防的社会福祉の限界が生じ、障が せん。地域の中には様々な人が生活して 映されにくくなっています。よって、そ 的な勤労者や住民の要求水準が反映され せん。現行の社会制度のあり方は、 祉が完結するかといえばそうではありま しかし、予防的社会福祉だけで地域福 その利害関係は必ずしも一致しま 障がいを持つ人の意見は弱く反

人々を受け入れることが必要となりま 対応していくこと、 ためには、 いを持つ人の要求が社会制度と結びつく 障がいを持つ個別のニーズに 地域社会が多様な

地域福祉の三要素

二つ目は「コミュニティ・ケア」、三つ ら成り立っていると言っています。 一つ目は前述の「予防的社会福祉」、 岡村重夫は、地域福祉は三つの要素か

コミュニティ・ケア

「地域組織化活動」です。

うことであれば、一般サービスである社 サービスが必要となりますが、それを地 できないニーズに対し、特殊な個別的 サービスで対応しきれなかったときに特 殊サービスを提供するという考え方で 会制度の充実が求められるからで、 れた権利と機会がある状態を目指すとい す。これは、全ての人に平等に保障さ の関係では、一般サービスが優先されま 特殊サービス(コミュニティ・ケア)と す。なお、一般サービス(社会制度)と、 域において実践していくというもので これは一般的な社会制度だけでは解決 —

できるようにユニバーサルデザイン化す 社会制度を極力どのような人でも利用

> 要となります。 ニーズを総合的に充足するためのサービ スがパッケージとなって提供されます ぞれのニーズがあるため、それを調整す る機関や団体、住民の相互扶助体制が必 が、これを地域で行う場合には、 入所型サービスの場合、 個人の生活 人それ

る動きも求められています。

また、地域の特性もみながら行われるも 接的・個別的であることがあげられます。 のであり、全国的な画一的サービスでは ありません。 コミュニティ・ケアの特徴として、直

組織化活動

地域に受け入れの体制をつくる活動 こに当事者を受け入れ、その状態が当然 がいを持つ人が地域で生活する場合、そ とって望ましい地域社会構造や社会関係 れてしまうおそれがあります。そこで、 域社会では、課題を持つ当事者は排除さ 実はそうではありません。そのような地 という意識がある必要がありますが、現 をつくりだすための活動です。様々な障 会に対する働きかけであり、地域福祉に ティ・ケアに対し、組織化活動は地域社 化活動)が必要となります。 個人への直接支援であるコミュニ 組

す。

田道大が住民の行動の仕方と意識の有り 地域社会には大まかな特徴があり、 奥

とへの意識が普遍化されているか、ロー のモデルに分類されています。 カルルール等の縛りがあり特殊化されて く客体的なのか、人権や平等といったこ が自発性があり主体的なのか、関心がな 方から分類を行っています。地域の行動 ①地域共同体モデル…行動は主体的で、 いるか、という項目を組み合わせて4つ

状態。 意識は特殊。 かつてのムラ社会のような

地域づくりが求められることとなりま ④コミュニティモデル…行動が主体化し り組もうとはしない。 積極的であるが、自ら積極的に問題に取 ③個我モデル…行動は客体化しており、 域への関心が薄れ、行動もしていかない。 であり、意識が特殊化している状態。地 ②伝統的アノミーモデル…行動が客体的 社協にはコミュニティモデルを目指した 分で作っていこうとする意識がある。 民としての権利を守り、自分の地域は自 ており、普遍的な権利を目指す状態。市 意識は普遍化している状態。権利主張は

般的地域組織化活動と福祉組織化活動

ち です。 地域組織化には二種類の手法がありま 自分の住む地域をよりよいものにす 一つ目は「一般的地域組織化活動」 地域社会の課題に住民が関心を持

> では不十分です。 の分野だけが行うものではありません。 うものです。これはごく一般的なコミュ るため、時には主体的に自律的活動を行 よって、地域福祉においては、これだけ ニティづくりの活動であり、 社会福祉

しては、 や代弁者)、そして三層目にいるのが福 ミュニティ」と呼びます。福祉コミュニ 助だけでは、個別・具体的な援助までは 的な社会制度だけではニーズが充足され 織化活動です。 祉サービス提供者となります。そのよう 当事者と同じ立場に立つ支援者(同調者 族がおり、その周りの二層目にいるのが、 て位置づけられるものです。福祉コミュ ティは、一般的コミュニティの下位とし する必要があります。これを「福祉コ 者などによる特別なコミュニティを形成 期待しきれません。そういった課題に対 活上の困難を抱える人々にとって、一般 提供できる体制を構築することが福祉組 な三層構造で、当事者が望むサービスを ニティの中心には、必ず当事者やその家 にくく、一般的コミュニティでの相互援 二つ目は「福祉組織化活動」です。 当事者の同調者・支援者・代弁

Ш

社協の存在となすべきこと~

社協は、 予防的社会福祉、コミュニ

ティ・ケア、組織化活動の各分野で地域 デューサーであることが求められます。 場合には、ソーシャルアクションを起こ ていく必要があります。社協がやれない 意味を理解していること)が必要です。 くこと(自分の行っている仕事や事業の 体像を意識しつつ、部分に取り組んでい す必要もあり、社協は地域福祉のプロ そして、社協ワーカーは地域福祉の全 接取り組んだり、 問題を把握し、 必要に応じて、 協働して進めたりし

の捉え方(生活世界とシステム)、増進 方について学びました。次回以降、 必要があるのかを考えていきます。 に日々どのような視点をもって活動する 協が目指す地域福祉とは何か、そのため ます。6回の講座をとおして、私たち社 型福祉等について考えていくことになり 第一回目は、地域福祉の基本的な考え

平成28年度 福岡県地域福祉活動職員連絡会

全体会議

2016年8月19日(金) ح き

ついて意見交換を行った。 事業の整理(スクラップ&ビルド)に

14:00~17:00 クローバープラザ ところ て

〇事業の整理について ■報告 粟津剛史/大野城市社協

スクラップは容易ではない。また組織内 答もあったが、既存事業をやめるために 講座などを整理して一本化するなどの回 ①職員体制が不十分のため受託事業を市 レゼンスキル、タイミングなどが必要で への移行や受け皿が増えたのでやめる③ に返す②現行の事業に替わる新しい事業 これまでに廃止した事業の例として、 長期間にわたって準備、根回し、プ

社協24名、 事前に各社協より議題を持ち寄り、18 実習生7名で意見交換を行い も重要であることを共有することができ 及び行政との信頼関係、パワーバランス

は、

もともと必要だから実施しているの

それぞれの社協が取り組んでいる事業

ました。

⑥新地域支援事業及び総合事業につい え方と現在行われている支援について、 他団体連携による緊急支援事業につい イワーカーを増員していく戦略につい 自立支援事業等について、③コミュニテ に分かれて意見交換を行いました。 ①見守り活動について、②日常生活 ④事業の整理について、⑤貧困の捉 ⑦共同募金期間拡大における広域・ 以上7つの議題について2グループ

判断できない。しかし、どの社協も職員

住民の参加がある場合は、社協単独では

組んでいる事業を内部及び外部から丁寧 業を増やし続けるのではなく、現在取り 体制が万全ではない状況においては、事

に評価して、整理していくことが大切で

あるという結論に至った。

難しい。特にその事業にボランティアや で、いきなり廃止することは現実的には

護事業(独自事業)の実施状況に 〇日常生活自立支援事業や権利擁

報告 松本春香/福岡市社協

について他社協の取組みについてお聞き けば、事業(利用者の支援)をスムーズ 各区社協)がどのように連携を取ってい 援担当職員(CSW等。 に進めていくことができるか、という点 直接のサービス担当部署・管理部門の職 今年度から当事業に携わっているが、 (福岡市の場合は市社協)と、 福岡市の場合は 地域支

自然とつながっていくのではないかと思

う。

見があった。 期相談は必ず2名体制で行う、などの意 ルでの各職員のスケジュールの配布、初 て、月に1回の定例会の開催、 したいと考え、提案させていただいた。 会議の中では、 社協職員間の連携とし 社内メー

ば、その利用者にどう向き合えばよいか、 社協が実施している意義を考えていけ の連携も大切だが、そもそもこの事業を 着目していたが、今回の会議で「職員間 いった意見もあった。 係機関との情報共有を図っている、と 議等に積極的に参加することにより、 を聞き、利用者中心ではなく職員中心に 自ずとはっきりしてくる。」というお話 包括支援センターが実施する地域ケア会 また、外部との連携については、 これまで、職員間の情報共有ばかりに 地域 関

社協 社協

職員として、利用者が地域との結びつき 以外の機関でも担うことができる。

ていくためにどうすればよいか、という をもち、住み慣れた土地での生活を続け

ことを考えていれば、

職員間の連携にも

考えていたと気づかされた。

金銭管理だけを行うのであれば、

実習生ディスカッション 交流会

2016年9月14日(水) ح き 10:00~17:00

古賀市社会福祉協議会 ところ

地域団体 テーマ No. 1 行政区 (総会時) 気軽にご相談ください~私たちの地域の社会福祉協議会~ 不登校・ひきこもりについて 民児協 2 -不登校・ひきこもりの方を地域で支えるために-子どもの貧困?大人も貧困?貧困問題について考える 地区社協 3 できることからチャレンジ!ボランティア活動を始めてみよう 企業 4 お互い様の地域づくり~あの人を支える視点~ 5 福祉委員等 子ども会 「ふくしってなあに?」子ども向け福祉講座 6 7 Voグループ "障害"ってなんだろう??生きにくさはどこにある? その他 ※上記以外のテーマ 8

報告 中川 史高/うきは市社協

からどのテーマで話をするか希望を取 事前に8つのテーマを用意し、 実習生

実習指導者が参加されました。 実習生には「私がコミュニティワーカー り、それぞれ準備をしていただきました。 は県内から7社協14名の実習生と13名の は住民役となって話を聞きました。当日 に分かりやすく伝えていただくよう工夫 だったら・・」を体験できるよう、住民 して説明していただき、その他の参加者

られなかったりと色々な意味で貴重な学 生からは、以下のような感想を頂きまし びとなったのではないでしょうか。 優しい(厳しい?)質問に答えたり答え 張されている実習生も多く、社協職員の 習生にとってはなかなかないためか、緊 対象を設定し話をするという機会は

けないと感じた。 ろまで正確に把握しておく必要があり、 自分が話すことに責任を持たなければい 住民の前で話すためには、細かいとこ

内容や話し方をするのが重要だと思う。 法は何種類もあることを学んだ。 へがその時間を有意義であったと感じる 同一テーマであっても相手に伝える方 聞いた

住民の方に専門用語を使わずに分かり

た。た。

しまわないように提案することが大事。・専門職側の意見を一方的に押し付けて

め、生活福祉課題を抱える当事者の方とと改めて感じました。相談や依頼をはじます。交流会での説明を行うというのは、ます。交流会での説明を行うというのは、かなく、実はそこに至るまでの過程が大かなく、実はそこに至るまでの過程が大かなく、実はそこに至るまでの過程が大かなく、実はそこに至るまでの過程が大かなく、実はそこに至るまでの過程が大かが私達に問われているのではないかなく、実はそこに至る当事者の方とと改めて感じました。相談や依頼を作ったり、今回の交流会に向け、資料を作ったり、今回の交流会に向け、資料を作ったり、

の何気ない会話や地域の方との世間話が 幾重にも繋がり・重なり、結果としてコミュニティワークへと発展するのだと思 るか、私事だと思えるか、そもそも関係 性を作れているのか、そのために私はど うあるべきか、を私達自身が(実習指導 者云々ではなく・・・職員として)今一 度立ち止まり再確認する必要があるのか もしれないと感じた交流会でした。

考えなどを提示し、

まずは信頼して頂く

住民に説明をするだけでなく、

自分の

ことが大事だと感じた。

ゴールとしてプログラム実習課題の

総務・地域福祉係 末継 雄司八女市社会福祉協議会 星野支所

と思うような実習を、実習生と一緒にの実習上での実習生を一緒にで、大きないので、一緒にしての実習生の指導をさせていただき、今年にいろいろと教えていただき、今年た、実習指導をするにあたり、同じく八大の実習生の指導をするにあたり、同じく八大の実習指導をするにあたり、同じく八大の実習指導をするにあたり、同じく八大の実習指導をするにあたり、同じく八大の実習指導をされた地職連研修「通受講し、6月に開催された地職連研修「通受講し、6月に開催された地職連研修「通受講し、6月に開催された地職連研修「通受講し、6月に開催された地職連研修「通受講し、6月に開催された地職連研修「通

| 思 | た。| たの| たって作り上げよう」となんやかんや話が | なって作り上げよう」となんやかんや話

50 ルにつながることを少しだけ意識しなが ション交流会」のテーマを選んでもらい、 習生も受講。 習のゴールと設定することに決めまし この研修を今年度のソーシャルワーク実 実習の後半は、プレゼン発表の準備等を ながら、実習生に自ら「実習生ディスカッ る様々な課題と関わりを体感してもらい 域性の違い(本所・各支所)、そこにあ スゴいタイミングで県社協研修「プレゼ た。運は運を招く・・・のか。またまた スカッション交流会」の案内。 送付されてきた地職連研修「実習生ディ してもらいました。実習全体がこのゴー ンテーション研修会」の案内があり、実 そんなとき、ものスゴいタイミングで 八女市特有の広い面積と地 私たちは、

研修当日、県内社協で実習する実習生 たちは少し緊張気味。その気持ち、よく わかります。各テーマと設定に合わせて 来の福祉人材育成に対する熱く、それで 来の福祉人材育成に対する熱く、それで かさとほどよい緊張感。実習生にとっ やかさとほどよい緊張感で実習する実習生 て成長の舞台が整いました。

住民に成りきって実習生に質問を投げ住民に成りきって実習生に質問を投げない。それも試練。実習生の振り返りでは「伝えるためには自分自身の十分ないは「伝えるためには自分自身の十分ないは「伝えるためには自分自身の十分ないは、それも試練。実習生に質問を投げなどの声もありました。

うございました。 ていただいた県内市町村社協のお仲間の しらの気づきと実習中に積み上げたもの が、この研修に向かうまでのプロセスを また、実習指導者として未熟な私でした 学びにつながり、そして社会人として旅 ワーク実習の充実と今後の学生としての れの気づきは、それぞれのソーシャル えていただいた皆さま、 いた皆さま、そして実習指導について教 おかげだと思っています。お世話いただ をカタチとして残せたのでは・・・それ 含めたプログラムにより、実習生に何か 立つときの力になることと感じました。 実習生にとってこの研修で得たそれぞ 今回の研修と実習指導について教え 本当にありがと

(7) 第82号 まなこ

先輩ワーカーからのメッセージコーナー

あなたに社協ワーカーとしての軸はあるか!

大野城市社会福祉協議会 常務理事・事務局長 小谷 広幸



社協に入った頃、社協ワーカーの先輩方が、住民主体やボランティア論について熱く議論を重ねていました。そんな熱き先輩方の背中をみながら、自分の道は、自分でつくらねばと思ったのが35年前のことです。また若い頃に「田中正造」の思想に触れ、少なからず彼の生き方に影響を受けました。ご存知のとおり田中正造は、足尾銅山鉱毒事件に生涯をかけ、身を投じ、彼自身自ら「予は下野(しもつけ)の百姓なり」という言葉に象徴されるように、徹底して民衆の側に身をおいた人です。田中正造の生涯は、今で言う人権、環境、自治等々を基軸とした壮絶とも言うべき社会運動ですが、社協に入った頃から、自分なりに「住民主体の原則」の原点は、ここにあると思っているので、自然に自分なりの軸を持つことが出来たと思っています。

日頃、社協職員はコミュニティワークやコミュニティソーシャルワークの技術を駆使して、組織化活動や対 人援助活動を行われていると思いますが、そこに社会の矛盾や理不尽さを感じている人も多くいるのではない でしょうか。決して自己満足に陥ることなく、その怒りのようなものでもいいから社会を変えていこうという 意思や覚悟が社協職員には必要です。そして、それが自分なりの理論を持つ動機づけにもつながっていけばいい。

たとえば、自分が働く社協の職場や自分の町(自治)は民主的ですか?と問われたら、あなたはどう答えますか。これは、なかなか答えられないかもしれません。「お任せ民主主義」という言葉があるように、残念ながら日本の社会はほとんど、人任せだと思っています。それを我が社協や自分にあてはめて考えることが必要です。住民にいい顔をし、内で改革に努力しない人は、結局のところ、どこへいっても共感など得ることは出来ないのではないかと思っています。もし、自分の職場を民主的な職場にしようと思えば、労働者としての権利とは何かを考え、労働法を熟知していなければならない。理屈を知ることで、それが自分の理論(武装)の考え方の「軸」となります。理論は人から与えられるものではなく、自分でかちとっていくものです。そして、理論を身につけていないと社会や環境を変える土台を得られず、またそこに共感性がないとまわりの人の理解と協力も得られない。

今の社会にあって社協は、国の制度に翻弄され過ぎている感があります。持つべき視点は、社会的に弱い立場の人々に向いていなければなりませんが、昨今、ヘイトスピーチにみられるように多様性を否定し、社会的に弱い立場の人々に対する暴力的言葉が横行しています。社協職員も見て見ぬふりになっているのではないかという問いかけも必要な時です。

社協職員の置かれている現状は厳しくはありますが、絶えず問題意識を持ち続け、折れても、叩かれても、 また起ち上がる粘りと社会に対する自分の軸を持っていて欲しいのです。

私たちの社会は実に多様性にあふれています。その多様さを認め合える社会こそが成熟した市民社会への第一歩です。そのような社会づくりに挑む仲間たちが、2017年3月4日(土)~5日(日)に全国ボランティアコーディネーター研究集会(JVCC)として大野城市に集まります。

この研究集会は、社協職員を含むNPO・NGO等有志の実行委員会による手作りの企画です。まさに多様な人たちとのつながりのなかで企画を考えていきました。(役不足ですが、今回実行委員長を務めています。)今回の研究集会の全体テーマは『「ちがい」をつなぐコーディネーターの軸を手に入れよう!~他人事から自分事へ、市民自治に向かって~』

活動分野や立場を超え、社会の課題と向き合っている仲間が集まります。是非、一人でも多くの社協職員のみなさまにもご参加いただき、活発な議論による研鑽と交流の場をとおして、すでに軸がある人はその軸を確固たるものとし、軸がない人はそれを考える機会としてください。



【福岡県地域福祉活動職員連絡会主催事業】

刑務所を出所後に地域で暮らすためには、 社協はどんな相談支援ができるのか

社協では、「心配ごとや悩みがあれば、お気軽に相談してください」と言いながら、何でも相談に応じる ことができているでしょうか。

「普通の暮らしがしたい」そう思っても、その"普通"の暮らしを手に入れることが簡単ではない方がいます。 そんな方が相談に来られる時に、「その問題は門外漢ですので…」と、相談自体をよそにたらい回しにする ことがないでしょうか。

犯罪を犯した方が刑期を終えて地域に帰ってくる時に、「普通の暮らしに戻りたい」との思いから、社協の窓口に相談に来られるかもしれません。そんな時に、みなさんの社協ではどのように対応するでしょうか。 受刑者の人権を守るために、弁護士を中心としたNPO法人監獄人権センターが、受刑中や出所後の支援 に当たっておられますが、そのパンフレットには、行政とともに社協が相談に乗ってくれる機関として紹介

本研修では、刑務所を出所された方々の置かれている立場の理解と、私たち社協はどんな相談支援ができるのかを学び考えたいと思います。

日 時 平成29年 2月 2日 (木) 9:50~16:50 (受付9時30分~)

会場 クローバープラザ セミナールームB(福岡県春日市原町3丁目1-7)

対 象 生活困窮者自立相談に携わる職員

生活福祉資金等貸付業務に携わる職員

心配ごと相談等の相談業務に携わる職員

困っている相談者を見過ごせない職員

(定員30名)

内 容 講義① 「どんな人が受刑者なのか?どんな自立支援が行われているのか?」

講師:一瀬 圭司さん(西日本新聞社)

グループ討議① 「もしも、私が出所したら」を考える

講義② 「支援の現場から見えてくる困難なこと」

講師:百枝 孝泰さん(百枝ソーシャルワーク事務所/保護司)

講師:小畑 孝仁さん(福岡県地域生活定着支援センター センター長)

グループ討議② 「社協は何ができるのか」

日 程 受付 開会 講義① グループ討議① 昼食 講義② グループ討議② まとめ 閉会 9:30 9:50 10:00 11:00 12:00 13:00 14:45 16:50 16:15

申込方法 1月23日(月)までに、下記宛にFAXまたはメールにてお申し込みください。

【申し込み・問い合せ先】

されています。

直方市社会福祉協議会 (担当:松尾)

〒822-0034 直方市大字山部616-145 TEL:0949-23-2551 FAX:0949-23-2552

E-mail: nogata-shakyo@fuga.ocn.ne.jp

★発行者

福岡県地域福祉活動職員連絡会

★事務局

〒830-1201

福岡県三井郡大刀洗町富多819ぬくもりの館 大刀洗町社会福祉協議会内 担当:池松

TEL 0942-77-4877

FAX 0942-77-6220

E-mail tachi-shakyo@kurume.ktarn.or.jp

URL http://www.geocities.jp/f chishokuren/

るのかな・・・ を感じ、考えさせられている自分。娘は、 は、もっと「平たいもの」としての何かは、もっと「平たいもの」としての何かは、もっと「平たいもの」としての何かは、もっと「平たいもの」としての何かは、もっと「平たいもの」としての目題か。私たちの問題か、あるいはが気になるか。

歳の娘が「いじめ」に関するニュ

とつぶやきました。

も色々あるんやないと」

と問い

スを見ながら「何でいじめるんやろねぇ」

編集後記